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夜 奔
本栏主笔 马晓鹏

胡葆森纵横商海20载，执掌建业16年，
如今有 12 个字的感悟“借势而起，顺势而
为，逆势而上”。

目前地产形势可谓“逆势”。
他认为，对于做企业的人来讲，这次全

球性的金融危机能经历一次是很幸运的事
情，“经历这个事儿，再过三年、五年、十年，
一个人就会体验曾经沧海难为水这种感
受。没经历过沧海，那就很难体验‘水’这种
感受”。

近期天气异常寒冷，众多地产企业的现
状让我想起来了林冲风雪山神庙一幕。

飞雪，残庙，天地苍茫悲怆难抑，铁枪狂
舞不知西东，林冲站在遍地的雪白血红中，
仰天长啸：“好大雪！”那是他生命中最慷慨
深沉的一曲哀歌。

一边打开那首扬琴弹奏的《林冲夜奔》，
一边静静写下这篇文字。

金圣叹曾说：“林冲自然是上上人物，写
得只是太狠。看他算得到，熬得住，把得牢，
做得彻，都使人怕。这般人在世上，定做得
事业来，然琢削元气也不少。”这是一个中肯
的评语，唯一的疑问在于那个“狠”字，我想，
这个字更多是指他身处绝境时爆发出的无
尽潜能。

地产企业在众多人的心目中无疑也是
一个“狠”字，是“很暴利”“很强大”的负面背
书。

洛克菲勒曾说，没有不幸体验的人，反
而不幸。

目前的地产形势是《林冲夜奔》式的穷
途末路，还是长征途中的血战湘江后的绝地
逢生？

1943 年 11 月，中国抗战史上著名的常
德会战开始。面对日军围困，战至弹尽粮绝
时，第 57师师长余程万向孙连仲发出电报，
他在电文中说：“弹尽、粮绝、人无、城已破，
职率副师长、指挥官、师副、政治部主任、参
谋长固守中央银行，各团长划分区域、扼守
一屋，作最后抵抗、誓死为止。”

“弹尽、粮绝、人无、城已破”，当多年前
第一次看到这9个字时，眼泪夺眶而出。在
记忆深处，能让我感动的词语不多，而这 9
个字，更显得决绝，悲壮，豪迈。

1936年冬天，陈毅元帅在梅岭被围困的
九死一生之际，“伤病伏草间二十余日，虑不
得脱，得诗三首留衣底，旋围解”。他那豪气
入云的“绝笔”诞生了。

好一个“虑不得脱”，足见当时形势之危
亡。

目前的地产形势，绝对不是“弹尽、粮
绝、人无、城已破”，开发商更谈不上“虑不得
脱”。相反，目前极有可能是“逆势而上”做
大图强的良机。

风雪弥漫的深夜，形单影只的林冲，肩
上一杆铁枪挑着个酒葫芦，蹒跚地走向远方
那片浩淼无边的芦花荡，远处熊熊火焰映衬
着萧索的背影，他仰天长叹：“好大雪！”

在这个夜晚，我想起了卢纶《塞下曲》中
的“欲将轻骑逐，大雪满弓刀”。

趁“好大雪”则可“逆势而上”，皆为雄壮
慷慨。

郑州西北崛起
利海蓄势待发

本报记者 黄晓娟

2008年，根据郑州西部老工业基地用地调整规划
中期评审的“二号方案”，以碧沙岗为中心建商业区，
陇海铁路以北区域规划道路总长72公里，增加穿越铁
路的通道和跨越西流湖与高新区的联系通道。

其中东向形成四个穿越铁路通道——环城快速
路、东风路、农业路、黄河路，南向形成五个穿越铁路
通道——西环路、秦岭路、伏牛北路、桐柏路、嵩山北
路，西向形成四个跨越西流湖通道——伏牛北路（接
翠竹路）、科学大道、东风西路、化工路，在西三环、秦
岭路之间增加南北向主干路——电力南路，完善该区
域的主干路网系统，并增加城市次干路、支路。

2009年政府规划文件中提出，2009年开始要修建
的第一条路就是位于西北区域的秦岭路，目前已经修
至电厂南路，延伸至北环指日可待。

西环科学大道立交桥将在2009年动工，北四环和
西四环即将通车，西三环即将打通至北四环，西北板
块的气门俨然打开。

作为市政规划中的重点打造区域，西北板块正因
其日渐成熟的交通路网、市政配套、生态景观等利好
因素，备受人们关注。

而早在2007年初，来自广东的地产大鳄——利海
集团独具慧眼，已抢先进入西北这块当时还不是市场
热点的区域。一年后，西北板块快速发展起来，利海
托斯卡纳已成为区域的名片，而在利海的带动下，周
边房地产项目的发展氛围日渐浓厚，将成为郑州住宅
市场的另一个热点区域。

今天，随着秦岭路连通南北，板块的升值潜力已
经凸显，部分具有超前眼光的置业者已经尝到了超值
房产升值的甜头，因强烈居住需求而进入该板块的居
民也再次肯定了当初的决定。

托斯卡纳就是位于该板块，45万平方米的纯粹意
大利风情小镇手工建筑群，凭借人性化的整体规划及
园林景观布置、国外引进市场领先的建筑材料及施工
工艺、领衔郑州的国际“金钥匙”物业体系……成为了
区域当之无愧的代表性项目，在整个市场上建立了良
好口碑。

与此同时，秦岭路周边的甲天下西湖新城、九龙
城、晶华城以及大批待开发的楼盘不断涌现，西北板
块即将形成一个新兴的居住区。

没有经历危机的企业是无法壮大的。
对楼市调整周期的时间预测差不多都是信口开河。
今年2季度成为绝大期盼，是迎头向上还是雪崩坍塌将见分晓。

鑫苑·逸品香山2009年完美呈现
2008 年 12 月 30 日，鑫苑·逸

品香山占地近千平方米的售楼部
拆迁。拆迁后，新的市政公园即
将确定规划并开始建设，占地
10000 多平方米的市政公园被鑫
苑·逸品香山项目所包围，配合着
项目本身精致的社区景观规划、
高达 40%的绿化率和 1.6 的超低
容积率，这里将成为真正意义上
的生态洋房样板社区。

据悉，逸品香山新的售楼部

选址在与旧售楼部相距约 200米
的项目 19号楼商铺内，目前正在
有序规划装修，建成后将与楼盘
整体融为一体，风格与原售楼部
保持一致。而逸品香山项目正进
入外立面施工阶段，预计在 2009
年下半年全面交付，除了新售楼
部外，客户还可在位于花园路中
环百货广场南侧的鑫苑·逸品香
山市内接待处进行项目咨询。

张子静

随着购房者的热炒、投资者的哄抬，房价
似干柴上的烈火一个劲地上窜，整个楼市就像
熊熊燃烧的火焰，让普通购房者难以靠近，他
们只能“望房兴叹”。于是，抱怨声、唾骂声声
声入耳。开发商只当耳旁风，还不停地煽风点
火，企图让火势更凶。

一次次的常规调控手段出台，没有见到明
显效果，行情却是火上浇油，逆风而上。老百
姓面对炙热的地产市场只能哀叹。当真正的
灭火“芭蕉扇”的动用，都冷静了。

政策出台后，收效甚微，这种宏观调控对
房地产结构性矛盾的影响并不明显，建设部认
为对于部分热点城市将动用行政手段予以调
节。这招够狠，真正的芭蕉扇现身了，只有它
才能扇灭这座火焰山，让购房者顺利过关。

黄晓娟
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楼市成败败四重
本报记者 马晓鹏

思达样本：楼市之冬有多冷
青山遮不住，毕竟东流去。终于没有熬过这个冬

天，思达轰然倒下。
这个庞然大物，曾经无数光环笼罩于一身，如今却

是“一朝春尽红颜老，花落人亡两不知”，虽然“蓝堡湾”
的旗帜仍在寒风中飘扬，思达掌门人汪远思却难觅其
踪，人去楼空。

“这一事件绝不是一个偶然事件，也绝不会是最后
一次”，有地产观察人士私下表示。目前甚至在坊间流
传着多个可能倒下的项目及公司的“死亡名单表”。

元旦当天，记者路过郑州红星美凯龙全球家居广
场，发现广场上人头攒动，气氛异常“热烈”。

现场不少商户聚集在广场上举着牌子抗议商场租
金高，要求降低租金，“从而支持商户能够经营下去，大
家共渡难关”。

“共渡难关”这个词汇目前成为近期最炙热的词汇，
看来开发商和商户以及投资者目前的关系已经构成共
荣共辱，面对地产严冬形成利益“捆绑”。

宝龙集团副总裁王月近日在深夜发短消息询问，
“目前郑州地产形势如何”，记者回答“好似林冲风雪山
神庙，无助且悲壮”。

最近胡葆森在解析“建业式过冬”的媒体见面会上
有了“严冬感言”：没有经历危机的企业是无法壮大的。

这让记者想起来了洛克菲勒曾经说过的“没有不幸
体验的人，反而不幸”。这样的哲学思辨估计目前让很
多开发商要恨得咬牙切齿。

猜想纷争：冬天到底有多长
股市和楼市行情都很“山寨”，仿佛一对难兄难弟，

只不过股市已然崩坍，楼市还在硬挺。
2007年，中国股市上流行一首歌，叫《死了都不卖》。

2008年，中国股市上流行这首歌的升级版，叫《不卖准得

死》。
用《证券市场周刊》评论员燕海涛的话说，这两首网

上流行的山寨歌儿，对股市大势的研判，那叫一个透彻，
那叫一个“绝”。

燕海涛笑谈，中国楼市比中国股市慢了半拍差了半
年，这两首歌儿《死了都不卖》和《不卖准得死》现在轮到
中国楼市唱了，你刚唱罢我来唱，二重唱，演唱者为“股
楼组合”。

虽然是笑谈，可透着股凄凉的味道。
悲凉何时到尽头？调整时间长度成为最大的猜想。
2008 年，郑州众多房地产公司以及媒体邀请到了

很多著名的经济学家，以及其他一些“非著名”经济学家
但却是房地产行业的“策士”。

但对这次楼市的调整时间会有多长的分析，可以说
分歧重大，因为他们的判断经常一改再改，从 3 个月到
半年，甚至到2年，可以说众说纷纭。

国都证券策略分析师张翔表示，对股市的分析手
法主要是基本面和技术面，即使股民经常使用的技术
面上的众多分析指标也都是建立在非常强大的概率学
和统计学的基础之上的，而对楼市的调整周期分析，基
本上都是凭借感觉，“说不好听点，差不多都是信口开
河”。

开发商热盼：还有多少政策出台
从“郑州 17 条”的组合拳救市政策，到最近的建设

厅鼓励房企重组，都透露出来了政府在政策上的“松绑”
征兆和极力“挽救”的倾向。

对于房地产行业而言，2008 年的楼市可以说是政
策市。从去年六月份开始，便有地方政府出台政策，鼓
励购房者入市买房。到了九、十月份，“救市”政策更是
层出不穷，从地方到中央都有相应的“救市”政策鼓励消
费。

然而，也有人反对出台这些政策，因为他们认为，如

果政府被“胁迫”，出台这样的优惠政策鼓励购房。难保
购房者得陇望蜀，要求更多的政策优惠，届时政府将处
于被动。

放松二套房贷、减少购房买入和转让环节的各种税
费、降低贷款利息……在已经出台了不少鼓励消费的政
策之后，中央和地方各级政府还将会出台怎样的政策，
刺激目前低迷的房地产消费？

政府部门还会继续出台优惠政策鼓励购房吗？在
进退维谷间，政府的下一步政策取向，尤为值得关注。

购房者关注：房价是否继续下行
“久盘必跌，开发商的资金链越来越紧张，不得不降

价促销以回笼资金，于是郑州楼市进入量价齐跌阶
段”，南京元年顾问公司董事长赖刚表示。

实际上，在郑州房价出现负增长以前，郑州商品房
成交量已持续低迷半年左右，郑州目前多家在售楼盘的
成交量同比都下降五成左右。

事实上，在保障性住房即将批量入市的预期下，商
品房价格也可能将面临方向性的调整。再加上大多数
业内人士仍预期今年上半年楼市回暖无望，但开发商会
借下半年的回暖加大推盘力度，因此，在供应加大的前
提下，再加上开发商资金回笼预期，很可能会在价格上
做出一定的让步。

南京元年顾问公司董事长赖刚表示，当前采用降价
举措的大多是土地储备量大、有降价和资金需求的公
司，在市场上不会放弃今年 2 季度的市场，将会是一个
集中新上市的时机，按照市场价格下滑的惯性，未来郑
州房价环比跌幅还会继续扩大。

河南财经学院教授刘社强调，“在房价回调时，也要
提防房价过快、过度下跌，否则不仅危及企业，而且不利
市场稳定发展，若不加以防范，则有可能出现‘硬着
陆’。针对于此，政府必须予以足够的重视，加大稳定市
场、剌激需求的政策力度。”
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